

Einstehen für die Integrative Schulung

Fraktion Heilpädagogik. Zum Auftakt der Jahresversammlung der Fraktion Heilpädagogik trafen sich die Mitglieder in der Stadtbibliothek Aarau und diskutierten vor allem über die Integrative Schulung.

Die Leiterin der Stadtbibliothek, Lilo Moser, führte die Anwesenden durch die Räumlichkeiten, die auf die unterschiedlichen Bedürfnisse der Leserinnen und Leser zugeschnitten sind: Jugendliche, Ruhe Suchende, Kinder und Erwachsene finden im Haus Orte zum Lesen, Schmökern oder Kaffee trinken. Jährlich werden in der Bibliothek 600 000 Bücher und Medien ausgeliehen. Doch nicht nur das: Im Sommer führen die Mitarbeitenden in der Badi eine mobile Filiale und für entlegene Quartiere gibt es mehrmals jährlich Aussenposten. Ganz wichtig ist den Angestellten die frühe Leseförderung. So gibt es Geschichtenstunden in zehn verschiedenen Sprachen und Leseanimationen für Kleinkinder und ihre Eltern – das «Gigampfe, Värkli stampfe». Die neueste Idee ist das Lesementoring für Primarschulkinder. Freiwillige fördern die Lust am Lesen, indem sie Kindern Geschichten vorlesen. Die Mitglieder der Fraktion Heilpädagogik, selber Mitwirkende an Leseförderungsprojekten, erhielten viele wertvolle Inputs. Zum Apéro und angelegten Gesprächen traf man sich im haus-eigenen Café Littéraire.

Stellungnahmen, Argumente, Briefe ...

Im geschäftlichen Teil der Jahresversammlung war der Fokus stark auf Integration gerichtet. Die Co-Präsidentinnen Cécile Frieden und Katharina Bessire betonten den Einsatz der Fraktion für den Erhalt der Integrativen Schulung und für die Beibehaltung der Wahlmöglichkeit in den Gemeinden. Diese können heute zwischen der Führung von Kleinklassen oder integrierter Heilpädagogik entscheiden. Der alv unterstützt die Fraktion nach Kräften. Es wurden Stellungnahmen, Argumente und Briefentwürfe vorbereitet, nachdem im März im Grossen Rat zwei Motionen die Abschaffung der Integrativen Schulung verlangten. Mit Briefen soll Grossrätinnen und -räten weiterhin aufgezeigt



Die diesjährige Fraktionsversammlung fand in der Stadtbibliothek Aarau statt, wo schon die Kleinsten die Freude an Büchern entdecken. Foto: zVg.

werden, warum eine etablierte Schulform nicht wieder rückgängig gemacht werden sollte. Die Fraktionsleitung schrieb im August jedem Mitglied der Bildungs-kommission einen persönlichen Brief. Die Briefentwürfe wurden auch allen Fraktionsmitgliedern zugestellt – damit diese in ihren Regionen an ihre politischen Vertreterinnen und Vertreter gelangen können. Hier ist die Fraktionsleitung auf die Mithilfe ihrer Mitglieder angewiesen. Eine Briefvorlage ist auf der Website der fhp aufgeschaltet, Login und Passwort wurden mit der Einladung an die JV verschickt.

Im Verlauf des letzten Fraktionsjahres wirkte die Fraktion Heilpädagogik wieder in verschiedensten Gremien mit, half mit, das jährliche Heilpädagogik-Treffen und Logo-Lega-Treffen des BKS vorzubereiten. Ausserdem war die fhp eingeladen, ihre Anliegen und Ansichten zu Aus- und Weiterbildung von Schulischen Heilpädagoginnen und Heilpädagogen einzubringen.

Der neue Flyer und der Webauftritt, die in Zusammenarbeit mit dem alv realisiert wurden, kommen frisch daher und bereiten Freude. Die Mitglieder konnten schon mit der Einladung eine Kostprobe sehen.

Im Ausblick auf das neue Fraktionsjahr nehmen leider die Diskussionen um Sparmassnahmen wieder viel Raum ein – solidarisch mit allen Betroffenen ist auch die fhp aufgerufen, sich für den Erhalt einer starken Volksschule einzusetzen. Auf Ende Schuljahr trat Ruth Füglistaller aus der Fraktionsleitung aus. Sie arbeitete schon im Verband der Schulischen Heilpädagoginnen und Heilpädagogen Aargau (shpa) mit, bevor dieser mit anderen Verbänden zur Fraktion Heilpädagogik verschmolz. Ihr gebührt für ihr Engagement für eine Schule für alle und ihren Einsatz für die Integrative Schulung grosser Dank! Weiterhin arbeiten in der Leitung Petra Köhli, Marlies Höchli, Carmela Guagliardi und als Co-Präsidentinnen Cécile Frieden und Katharina Bessire mit. Mitglieder, die sich in der fhp engagieren möchten, sind herzlich eingeladen!

Carmela Guagliardi